La recesión global dejará cicatrices duraderas: Banamex (El Financiero 05/08/09)

La recesión global dejará cicatrices duraderas: Banamex (El Financiero 05/08/09)Pablo Chávez Meza Miércoles, 5 de agosto de 2009 Aunque pareciera que la etapa de recesión ha terminado, ésta dejará "cicatrices" duraderas, debido a las considerables pérdidas de producción potencial. Motivo por el que no se alcanzará ni siquiera un débil índice potencial de crecimiento durante un largo periodo. De acuerdo con el Examen de la situación económica de México, elaborado por Banamex, en términos de caída en la producción, esta recesión ha sido la más profunda a escala global en muchas décadas. En el caso de México, la actividad económica se debilitó más en el segundo trimestre del año, por lo que Banamex ajustó su expectativa de crecimiento del país a menos 7.4 por ciento, cuando anteriormente la había previsto en menos 6.2 por ciento. Para 2010, este grupo financiero estima un crecimiento de 3.6 por ciento, cuando anteriormente lo había previsto en 3.0 por ciento. Agregó que mantienen su perspectiva sobre el inicio de la recuperación económica del país a partir del tercer trimestre del año, debido a la reactivación de la demanda externa y el gradual repunte de la interna. La demanda interna ha mostrado cierta debilidad, pues las ventas comerciales al menudeo en mayo revelaron que el brote del virus de la influenza A(H1N1) intensificó los efectos de la recesión. A esto, añadió, se le sumó un deterioro generalizado en la compra de bienes duraderos, lo que abrió una brecha sobre el conjunto de los bienes de consumo no duradero, afectando la calidad del consumo. Banamex indicó que en materia de comercio exterior, éste mostró signos tenues de recuperación, pues a junio la dinámica de los flujos de comercio exterior resultó ser mejor que sus expectativas, sobre todo por el repunte mensual de los envíos de la industria manufacturera, que fueron en línea con los signos de menor deterioro en el mercado de Estados Unidos. Respecto a la inflación, dijo, ésta continuó con su marcha descendente, aunque en la primera quincena de julio las cifras mostraron un avance ligeramente superior al esperado. Por ello, estimaron que 2009 concluirá con una inflación de 4.1 por ciento. El estudio apuntó que la etapa más severa de la recesión parece haber terminado, gracias a que el crecimiento económico de China se aceleró en el segundo trimestre del año. Mientras que se espera que Japón y Estados Unidos registren crecimientos positivos, aunque bajos, durante el tercer trimestre. En cambio, en Europa la recuperación será más lenta, además de que las condiciones financieras y la disponibilidad de crédito no han mejorado lo suficiente como para permitir un rápido retorno a fuertes rangos de crecimiento entre los países industrializados como grupo.